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1                 Procès-verbal de l’assemblée du CQJ du 13 mai 2024 

 

 
 

4ème assemblée ordinaire du conseil d’administration 
Le lundi, 13 mai 2024 à 19 h 

Salle de la cité du bureau d’arrondissement de Charlesbourg 
160, 76e Rue Est 

 

 
 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S :  
M. Jean-Pascal Dumont    Président 
Mme Sylviane St-Louis    Trésorière 
M. Michel-Marie Bellemare   Administrateur 
Mme Catherine Savoie    Administratrice 
Mme Geneviève Khayat    Secrétaire 
M. David Khayat    Vice-président 
M. Jean-François Roy    Administrateur 
 
 
IL Y A QUORUM 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
M. Ernesto Salvador Cobos    Conseiller en consultations publiques,  

Ville de Québec 
Mme Marie-Pierre Boucher    Conseillère municipale 
 
ÉTAIENT ABSENTS :  
Mme Lydia Duranleau     Secrétaire de soutien 
M. Claude Lavoie     Conseiller municipal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4 citoyens était présent. 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
M. Jean-Pascal Dumont ouvre l’assemblée à 19h00.  
 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
M. Jean-Pascal Dumont fait la lecture de l’ordre du jour et demande s’il y a des modifications 
à apporter. Il n’y en a pas.   
 
Ordre du jour  
 

1. Ouverture de l’assemblée        19 h 00 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      19 h 02 
3. Présentation sur le mandat du Collectif Canopée     19 h 05 
4. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 11 mars 2024   19 h 30 
5. Suivi du procès-verbal        19 h 35 
6. Adoption du procès-verbal de l’assemblée spéciale du 8 avril 2024  19 h 45 
7. Suivi du procès-verbal        19 h 47 
8. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 8 avril 2024    19 h 50 
9. Suivi du procès-verbal        19 h 52 
10. Cooptation de nouveaux membres au CA du CQ     19 h 55 
11. Dossiers du conseil de quartier 

• Adoption du calendrier des assemblées régulières 2024-2025   20 h 10 
12. Période d’intervention des conseillers municipaux     20 h 25 
13. Période de questions et commentaires des citoyens    20 h 40 
14. Correspondance et trésorerie       20 h 55 
15. Divers           21 h 00 
16. Levée de l’assemblée        21 h 10 

 
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-25 
Sur la proposition de M. David Khayat, appuyée par Mme Sylviane St-Louis, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.   
 
 
3. PRÉSENTATION SUR LE MANDAT DU COLLECTIF CANOPÉE 
M. Sergio Paolo Solano, directeur général, présente le Collectif Canopée. Il s’agit d’un 
organisme à but non lucratif qui offre notamment le verdissement sur des terrains privés dans 
la région de Québec soit en offrant leur soutien ou en réalisant de nombreuses plantations. 
La Ville de Québec couvre 80% des coûts des plantations, mais ils sont toujours à la recherche 
de commandites afin d’offrir leur service à moindre coût.  
 
Mme Anaïs Grenier, coordonnatrice en verdissement, présente les bienfaits des arbres comme 
l’amélioration de la qualité de l’air, la compensation des îlots de chaleur, une meilleure gestion 
de l’eau et le maintien de la biodiversité. Elle présente aussi les différentes étapes à suivre 
pour la plantation d’arbres sur un terrain : planification, réalisation et entretien.  
 

https://collectifcanopee.org/
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M. Sergio Paolo Solano présente une carte utilisée pour la priorisation des sites et basée sur 
quatre indices : imperméabilité, îlot de chaleur, défavorisation socioéconomique et 
pourcentage de la végétation déjà présente.  
 
Il est possible de s’impliquer comme bénévole, un formulaire est disponible sur leur site.  
 
 
4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 11 MARS 2024 
M. Jean-Pascal Dumont demande s’il y a des modifications à faire au procès-verbal de 
l’assemblée du 11 mars 2024. Il n’y en a pas.  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-26 
Sur la proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par M. David Khayat, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 11 mars 2024 tel que présenté.   
 
 
5. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 
Il n'y a aucun suivi.  
 
 
6. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE SPÉCIALE DU 8 AVRIL 2024  
M. Jean-Pascal Dumont demande s’il y a des modifications à faire au procès-verbal de 
l’assemblée spéciale du 8 avril 2024. Il n’y en a pas.  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-27 
Sur la proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par Mme Geneviève Khayat, il est 
résolu d’adopter le procès-verbal de l’assemblée spéciale du 8 avril 2024 tel que présenté.  
 
 
7. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 
Il n’y a aucun suivi.  
 
 
8. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 8 AVRIL 2024   
M. Jean-Pascal Dumont demande s’il y a des modifications à faire au procès-verbal de 
l’assemblée ordinaire du 8 avril 2024. Il n’y en a pas.  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-28 
Sur la proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par Mme Catherine Savoie, il est 
résolu d’adopter le procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 8 avril 2024 tel que présenté.  
 
 
9. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 
Il n’y a aucun suivi.  
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10. COOPTATION DE NOUVEAUX MEMBRES AU CA DU CQ (46 minutes) 
M. Ernesto Salvador Cobos fait un rappel de la procédure pour la cooptation.  
 
M. Pierre-Luc Grenon présente sa candidature. Il habite dans le quartier depuis qu’il a 12 
ans, il est ingénieur chez WSP et il désire s’impliquer dans son quartier. Le CA passe au 
vote et sa candidature est acceptée à l’unanimité.  
 
 
11. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 
Adoption du calendrier des assemblées régulières 2024-2025  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-29 
Sur la proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par M. Jean-François Roy, il est résolu 
d’adopter le calendrier des assemblées régulières 2024-2025 tel que présenté.  
 
Concours dans le cadre du jour de la Terre 
Mme Sylviane St-Louis présente les résultats du concours qui a eu lieu dans le cadre du grand 
ménage du quartier du 22 au 28 avril pour le jour de la Terre. Ce concours a encouragé les 
citoyens à nettoyer un espace du quartier et envoyer une photo via le Facebook du CQJ. Trois 
prix étaient à gagner. La publication initiale a touché 2135 personnes et a suscité 32 
interactions. Malgré le nombre de participants, plusieurs personnes ont mentionné leur intérêt 
et voudraient se joindre au mouvement pour l’année prochaine. Ce concours a engendré une 
dépense totale de 91,55$ pour les prix et la promotion de la publication.  
 
Programme de mobilisation à la sécurité routière 
M. Jean-Pascal Dumont mentionne quelques informations en lien avec ce programme pour 
l’année en cours. Il y aura une journée de mobilisation des jeunes et leurs parents afin qu’ils 
se déplacent vers l’école sans voiture. Il y aura aussi 24 séances d’animation. Une soumission 
a été demandée pour l’obtention de 100 pancartes et elle était au coût de 950$. Étant moindre 
que le budget total pour ce programme, il y aurait un surplus pouvant servir à la communication 
ou à d’autres activités en parallèle. Une discussion a aussi eu lieu autour de la gestion de la 
distribution et le retrait de ces pancartes.  
 
 
12. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 
Mme Marie-Pierre Boucher discute des avancements en lien avec le projet de piste cyclable 
(emprise Loiret). Pour le moment, le projet est encore en phase de conception préliminaire. 
Quelques enjeux ont été rencontrés notamment la présence d’un cours d’eau nécessitant des 
démarches de négociation d’acquisition de terrain pour le contourner. Il y a aussi un enjeu 
d’empiètement illégal de citoyens sur le site, mais des démarches ont été entamées pour les 
amener à le libérer d’eux-mêmes.  
 
Le conseil de quartier a été invité à une rencontre en lien avec l’affaire commercial dans le 
secteur du Trait-Carré. Un démarchage terrain a été entamé et des commerces ont été invités 
à cette rencontre de mise en commun et de présentation de l’ensemble des subventions 
disponibles.  
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Une demande d’interdiction de stationnement dans certains secteurs a été faite pour la 
compagnie Transport Gagné.  
 
Mme Marie-Pierre Boucher mentionne qu’il y a eu une présentation du projet d’Agroparc sur 
les anciennes terres des Sœurs de la Charité. Le plan directeur sera déposé à la fin de l’été 
2024 pour une mise en œuvre dès 2025. En attendant, il y a quand même des cultures pour 
préparer la terre.  
 
M. Ernesto Salvador Cobos ajoute qu’il y aura une consultation publique le 14 mai 2024 en 
lien avec le projet de redéveloppement du site des Galeries Charlesbourg puis une autre 
consultation le 16 mai 2024 en lien avec les modifications réglementaires (omnibus) dans le 
secteur de la 3e Avenue Ouest.  
 
 
13. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 
Un citoyen mentionne un problème de congestion sur le boulevard Jean-Talon Ouest. Mme 
Marie-Pierre Boucher mentionne que cette problématique fait partie d’une consultation 
publique en cours dans le secteur de Lebourgneuf.  
 
Un autre citoyen mentionne son intérêt à avoir un stationnement à l’ExpoCité pour ceux qui 
font du vélo et qui aimerait éviter la grande pente de Charlesbourg.  
 
Mme Sylviane St-Louis demande quelles sont les démarches à faire afin que le quartier crée 
des aménagements qui permettent un ralentissement de la circulation comme des 
aménagements au centre des voies routières (ex. bacs à fleurs). Mme Marie-Pierre Boucher 
mentionne qu’elle s'informe à ce sujet. Elle ajoute qu’il y aura des tests de différents 
aménagements qui seront faits.  
 
M. Michel-Marie Bellemare mentionne que certains parcs engazonnés pourraient bénéficier 
d’une plantation de végétaux (ex. rond-point à proximité du parc Guillaume-Mathieu).  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-30 
Sur la proposition de Mme Catherine Savoie, appuyée par M. Jean-François Roy, il est résolu 
de demander à la Ville un suivi sur l’analyse de la circulation demandé par les membres du 
conseil d’administration lors de la consultation publique sur le projet de modification 
réglementaire R.C.A.4V.Q. 226. Dans le cas où il y a une analyse, rendre celle-ci disponible. 
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-31 
Sur la proposition de Mme Catherine Savoie, appuyée par M. Jean-François Roy, il est résolu 
de demander à la Ville de réaliser une analyse de la fluidité et de la sécurité routière aux 
abords de la Polyvalente et de l’école des Deux-Moulins sur la 10ème avenue.  
 
 
14. CORRESPONDANCE ET TRÉSORERIE 
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-32 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=553#:%7E:text=Une%20consultation%20%C3%A9crite%20de%20sept,compter%20du%2015%20mai%202024.
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=719
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=719
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Sur la proposition de Mme Sylviane St-Louis, appuyée par M. David Khayat, il est résolu que 
le CQJ autorise le paiement de 125$ à Mme Lydia Duranleau pour la rédaction du procès-
verbal de l’assemblée ordinaire du 13 mai 2024. 
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-33 
Sur la proposition de Mme Sylviane St-Louis, appuyée par Mme Geneviève Khayat, il est résolu 
de rembourser la somme de 27,97$ à Mme Catherine Savoie pour l’achat des collations lors 
de l’assemblée ordinaire du 13 mai 2024. 
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-34 
Sur la proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par Mme Catherine Savoie, il est résolu 
de rembourser la somme de 91,55$ à Mme Sylviane St-Louis pour le paiement des prix de 
participation du concours et de la publication Facebook dans le cadre de la journée de la Terre 
(du 22 au 28 avril 2024).  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-35 
Sur la proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par M. David Khayat, il est résolu de 
verser la somme de 1500$ à l’école des Deux-Moulins dans le cadre du programme de 
mobilisation à la sécurité routière.  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-36 
Sur la proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par M. Jean-François Roy, il est résolu 
de faire l’achat de 100 pancartes dans le cadre du programme de mobilisation à la sécurité 
routière au montant de 976,14$.  
 
Pour les correspondances, M. Ernesto Salvador Cobos a reçu deux demandes pour 
l’obtention de pancarte. Via la page Facebook du CQJ, un citoyen a posé des questions sur 
le fonctionnement pour le dépôt de sa candidature pour le CA.  
 
15. DIVERS  
Aucun point divers.  
 
16. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE  
M. Jean-Pascal Dumont lève l’assemblée.  
 
 
 
Compte-rendu rédigé par Mme Lydia Duranleau et révisé par M. Jean-Pascal Dumont et Mme 
Geneviève Khayat.  
 
 
SIGNÉ        SIGNÉ  
________________________                _______________________  
M. Jean-Pascal Dumont      Mme Geneviève Khayat 


